



Sofortzahlungen auch hierzulande bald verfügbar

Die Echtzeitüberweisung ermöglicht besonders schnelle Geldtransaktionen.

Simone Quaderer

Wer eine Überweisung tätigt, der wartet meist einen oder mehrere Werktage, bis das Geld bei dem Empfänger oder der Empfängerin angekommen ist. Mit einer neuen Funktion soll das nun deutlich schneller gehen: Instant Payment ermöglicht Zahlungen in Echtzeit – rund um die Uhr, an 365 Tagen im Jahr. Der Betrag landet also inert Sekunden auf dem Konto und steht sofort zur Verfügung.

In der Schweiz bieten die meisten Banken die Funktion bereits ab Ende dieses Monats an. Eine Umfrage von «Wirtschaft regional» bei den drei grössten Liechtensteiner Banken – LGT, Liechtensteinische Landesbank (LLB) und VP Bank – ergab: Auch hierzulande soll die Funktion grösstenteils ab 20. August verfügbar sein. «Die LLB führt in Liechtenstein sowie in der Schweiz per 20. August 2024 den Empfang von Instant-Payment-Zahlungen in Schweizer Franken ein, das Senden ist für Frühjahr 2025 geplant.»

Bei der VP Bank heisst es ebenfalls auf Anfrage, dass der Empfang von Sofortzahlungen ab 20. August möglich sein wird, jedoch sei «der Versand von Instant Payments bei der VP Bank im Moment nicht geplant.»

Die Kundinnen und Kunden der LGT müssen sich derweil noch ein wenig gedulden: Die Funktion ist für eingehende Euro-Zahlungen per 9. Januar 2025, für ausgehende Euro-Zahlungen per 9. Oktober 2025 und für eingehende Zahlungen in Schweizer Franken per Ende 2026 verfügbar. «Ob wir als Bank die Funktion auch für Zahlungsausgänge in Schweizer Franken anbieten müssen, ist derzeit noch in Diskussion», informiert die Medienstelle der LGT.

«Aufwendige und kostenintensive Implementierung»

Die Gebühren für die Sofortüberweisungen sind den Banken überlassen. Bei der LLB heisst es dazu: «Der Empfang von Sofortüberweisungen wird kostenlos sein, über die Konditionen

für das Senden werden wir noch informieren.» Die Funktion ist für die Banken nicht per se lukrativ, man lege aber grossen Wert darauf, das Serviceangebot für die Kundinnen und Kunden laufend weiterzuentwickeln, betont die LGT.

Die Funktion macht den Zahlungsverkehr noch bequemer. Instant Payments versprechen neben der Schnelligkeit auch Transparenz, da der Auftraggeber umgehend eine Bestätigung erhält, dass die Zahlung beim Empfänger verbucht wurde. Ausserdem bestehen durch die schnelle Übermittlung und die unmittelbare Bestätigung geringere Kreditrisiken. Doch wo es Vorteile gibt, sind die Nachteile auch nicht weit: «Einmal getätigte Buchungen können nicht mehr storniert werden. Es kann jedoch eine Rückforderung veranlasst werden», so die VP Bank. Zudem sei es eine «aufwendige und kostenintensive Implementierung bei den Finanzinstituten und hohe Investitionen sind erforderlich», informiert die LGT.